

1. Record Nr.	UNINA9910513696803321
Autore	Bechtum Alexandra <p>Alexandra Bechtum, Universität Kassel, Deutschland </p>
Titolo	Transnationaler Bergbau und lokale Politik : Politische Einflussnahme im Kontext des industriellen Goldbergbaus in Argentinien / Alexandra Bechtum
Pubbl/distr/stampa	Bielefeld, : transcript Verlag, 2021
ISBN	9783839460450 383946045X
Edizione	[1st ed.]
Descrizione fisica	1 online resource (330 p.) : 225 MB 3 SW-Abbildungen
Collana	Global Studies
Soggetti	Extraktivismus Extractivism Argentinien Argentina Bergbau Mining Industry Rohstoff Raw Material Transnationality Transnationalität Corporate Social Responsibility Lateinamerika Latin America Entwicklungspolitik Development Policy Amerika America Arbeit Work Gesellschaft Society Wirtschaftspolitik Economic Policy Demokratie Democracy Staat State Politisches System

	Political System Political Science Politikwissenschaft
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di contenuto	<p>Cover -- Inhalt -- Danksagung -- 1 Einleitung -- 1.1 Fragestellung -- 1.2 Theoretische Verortung und Forschungsdesign -- 1.3 Aufbau der Arbeit -- 2 Unternehmenseinfluss im Kontext des Extraktivismus -- 2.1 Die Ausweitung des industriellen Bergbaus -- 2.2 Strategien von Bergbauunternehmen in den Abbauregionen -- 2.3 Auswirkungen auf lokale Politik in den Abbauregionen -- 2.4 Forschungslücken und Anknüpfungspunkte -- 3 Theoretischanalytischer Rahmen -- 3.1 Sichtbarer und versteckter Einfluss -- 3.2 Dimensionen der Einflussnahme -- 3.3 Methodischanalytische Schlussfolgerungen -- 4 Forschungsdesign und methodischer Zugang -- 4.1 Bergbauexpansion in Argentinien: Eine kollektive Fallstudie -- 4.2 Fallauswahl -- 4.3 Methoden der Datenerhebung -- 4.4 Datenauswertung -- 5 Industrieller (Gold)Bergbau in Argentinien -- 5.1 Materialität und Spezifika des Goldbergbaus in Lateinamerika -- 5.2 Historische Entwicklung industrieller Bergbauaktivitäten in Argentinien -- 5.3 Bergbau in den Provinzen Santa Cruz und San Juan -- 5.4 Zwischenfazit -- 6 Unternehmenseinfluss in der Provinz Santa Cruz: Die Mine Cerro Vanguardia -- 6.1 Sozioökonomischer Kontext -- 6.2 Sozialräumliche Strategien -- 6.3 Lokale Räume der Partizipation -- 6.4 Programme zur Förderung lokaler Entwicklung -- 6.5 Zwischenfazit -- 7 Unternehmenseinfluss in der Provinz San Juan: Die Mine Veladero -- 7.1 Sozioökonomischer Kontext -- 7.2 Sozialräumliche Strategien -- 7.3 Lokale Räume der Partizipation -- 7.4 Programme zur Förderung lokaler Entwicklung -- 7.5 Zwischenfazit -- 8 Ergebnisse der Fallstudie und theoretische Rückschlüsse -- 8.1 Industrieller Goldbergbau in San Juan und Santa Cruz: Empirische Ergebnisse in vergleichender Perspektive -- 8.2 Zusammenführung der Ergebnisse und theoretische Schlussfolgerungen -- 8.3 Ausblick -- Interviewverzeichnis -- Verzeichnis der verwendeten Dokumente. Abkürzungsverzeichnis -- Abbildungs- und Tabellenverzeichnis -- Literaturverzeichnis.</p>
Sommario/riassunto	Bergbau, soziale Konflikte und Umweltkatastrophen – seit den 1990er Jahren erlebt Lateinamerika einen historischen Rohstoffboom. Welche Rolle spielen die Betreiber der Minen in den Abbauregionen? Wie schaffen sie Akzeptanz unter der lokalen Bevölkerung? Und welche politischen Auswirkungen zieht dies nach sich? Alexandra Bechtum analysiert das Handeln transnationaler Bergbauunternehmen in Argentinien und hinterfragt kritisch die sozial- und infrastrukturpolitischen Maßnahmen, die Bergbauunternehmen in den Abbauregionen industrieller Goldminen implementieren. Dabei stellt sie Fragen von Demokratie und Entwicklung in den Fokus.